
みのお市議会だより

第4回定例会号（12月議会）

冬の主役はユズれない〈止々呂美〉（撮影：西小路在住のSさん）

今定例会の焦点

定型業務の効率化に向けて定型業務の効率化に向けて
～ＩＣＴ化による事務の自動処理を議論～
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今定例会
の焦点

ＲＰＡを活用した業務改善事業の実施を決定
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議案の詳細は、市議会ホームページ「会議情報・結果」を
ご覧ください

第4回定例会（11／29～１2／19）の議案 今定例会で行われた議論の主な内容は、
下記のページで紹介しています。
 4p  常任委員会…議案審査で行われた質疑
 6p  討論…議案に対する賛成・反対の表明
8p  一般質問…市政全般に関する質問・提言

●条例案件…９件　●補正予算…６件
●報告案件…１件　●その他…１１件

　少子高齢化による労働力不足の状況下で人材を有
効に活用するため、また長時間労働を是正して働き
方改革を進めるために、ICTによる業務効率の向上
には高い期待が寄せられています。
　今定例会では、本市においても職員の負担を軽減
し、作業の効率化をはかるため、RPA（Robotic 
Process Automation）※を活用した業務改善事業
に係る補正予算案が提出されました。
　当事業は、まず、市の各部署がそれぞれ手作業で
行っていた「附属機関の委員等への報酬等の支出資
料の作成」などを、一括してRPAで自動処理するこ
とで、年間1,125時間分の事務を効率化し、その後、
ほかの定型業務での活用も順次行い、得られた余力
を自動化できない業務に活用するもので、提案に
至った経緯、対象となる業務の絞り込み方法、担当
職員の研修、費用対効果、トラブル発生時の対応策、
情報セキュリティ、ICT化の戦略的な取り組みなど

について活発に質疑がなされ、採決の結果、賛成多
数で可決されました。
　また、3月26日に福島県を出発し、日本全国を巡
るオリンピック聖火リレーが、本市でも4月14日に
実施されることとなり、関連事業のための補正予算
案について、ボランティアの募集方法や雨天対策、
警備体制、点火式典の内容などの質疑を行い、参加
や見学する子どもたちへの配慮が要望され、採決の
結果、賛成多数で可決されました。
　このほか、今定例会では、条例議案や補正予算な
ど計27件が審議され、採決に付された議案は、い
ずれも提案どおりに議決されました。

　跡見学園女子大学教授の鍵屋一氏
を講師にお迎えし、第１部では他市
町議員を含め74人が参加のもと、
「自治体の防災対策と議会・議員の
役割」をテーマにユーモアあふれる
語り口調で講演いただきました。

　特に第２部では、これまで箕面市議会として議論を重ねてきた、組
織体制、安否確認や被災情報の収集や発信、地域での具体的な活動な
ど、災害発生時における議会の役割と活動内容について、有意義な意
見交換をさせていただきました。
　今後は、意見交換の内容を踏まえながら議論を重ね、箕面市議会と
しての災害対応マニュアルを下記の内容で策定する予定です。

❶災害発生時における議会組織としての対応体制、活動内容・ルールを定
めるとともに、議員主体の実働体制を構築すること。
❷過去の経験を踏まえ、市の災害対策本部（避難所含む）への議会
組織としての対応ルールを確立すること。
❸（仮称）災害対応支援本部のもと、できる限りの支援活動を展開
するための活動原則を定めること。　

▲1月17日に行われた全市一斉総合防
災訓練では、議員間でグループウェア
を活用した災害時安否確認訓練も実施
しました。

議会ってどんなことを
しているの？

ホームページリニューアル
コンテンツ紹介③ 議会カレンダー

　昨年９月のリニューアルを機に、箕面市議会の
活動をより多くのかたに知っていただくために、
本会議や委員会などの定例会の日程だけでなく、
議会で行われるその他の会議や行政視察、意見交
換会などの予定も記載することといたしました。
　予定名に◎マークが付いている会議は傍聴が可
能です。傍聴をご希望のかたは、事前予約などは
不要ですので、当日、市役所本館3階議会事務局
までお越しください。

NEW
今定例会で話題となった案件について、
審議の流れに沿って動画をまとめています。

●RPAを活用した業務改善
●東京2020オリンピック聖火リレーの実施

※RPA…パソコン上で行っている定型的な作業をソフトウェア型ロボットが代行し、自動化するもので、
　　　　既に金融機関などで導入され効果を上げている。

カレンダー

定型業務の効率化に向けて定型業務の効率化に向けて
～ＩＣＴ化による事務の自動処理を議論～

クリック

災害時の議会・議員の役割を考える

第１部

第２部

 鍵屋一氏による講演 

「政策形成支援セミナー in箕面 」を開催



●協議会や第三者委員会などの組織構成、委員等の報酬
●第三者委員会設置までの取り組み
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本会議から各常任委員会に付託された議案などについて、慎重に審査しました。
市に対する主な質疑項目をお知らせします。

～このような質疑を行いました～

（審査議案／条例２件、予算１件、その他４件）

箕面市いじめ問題対策連絡協議会等条例

文教常任委員会

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ

全ての質疑を動画で視聴できます

箕面市議会 検索 動画の内容は公式記録
ではありません。

【審査分野】  福祉、住民登録、ごみ処理、病院など
【委員】委員長／中西智子 副委員長／村川真実　中嶋三四郎、尾﨑夏樹、岡沢聡、上田春雄 民生常任委員会

 

【審査分野】 都市計画、道路、公園、消防、水道など
【委員】委員長／牧野芳治 副委員長／武智秀生　神田隆生、増田京子、藤田貴支

（審査議案／条例６件、予算１件、その他２件）

 

総務常任委員会

条例制定

●総合水泳・水遊場設置に伴う第二総合運動場多目
的グラウンドの複層化※

箕面市立総合運動場条例条例改正

指定管理者の指定の件（箕面市立市民活動セン
ター／箕面市立市民文化ホール／箕面市立人権
文化センター／箕面市立生涯学習センター）

その他

●聖火リレー時の学校への配慮と雨天時の対応
●総合水泳・水遊場整備事業全体構想・基本計画の
第二次中間報告からの変更点※
●オレンジゆずるバスの利用促進のためのルート検
討や停留所の名称変更

令和元年度一般会計補正予算

 

建設水道常任委員会
●指定管理者の評価や利用者の対応

●こども会育成協議会解散後のこども会活動の支援
●小中一貫教育についての今後の取り組み
●暑さ指数28℃状況下でのプール利用手法の検討や
工夫して活動できる制度設計

など

【審査分野】 どな化文、権人、習学涯生、て育子、育教 
【委員】委員長／尾上克雅 副委員長／楠政則　川上加津子、今木晋一、林恒男

【審査分野】  防災、税、情報システム、観光、北急延伸など
【委員】委員長／神代繁近 副委員長／名手宏樹　田中真由美、中井博幸、堀江優、内海辰郷　

●法改正における投票管理者の途中交代の考え方
●投票管理者の公募と自治会推薦の割合

条例改正

補正予算

箕面市報酬及び費用弁償条例

条例制定 箕面市会計年度任用職員の給与
及び費用弁償に関する条例

その他 特定事業契約締結の件
（箕面船場阪大前駅前地区まちづくり拠点
施設（第2期）整備運営事業特定事業契約）

●自力避難が困難なかたが利用する認知症対応グループ
ホームなどへの緊急災害用自家発電機の整備費補助

（審査議案／予算４件、その他１件）

令和元年度一般会計
 

補正予算

●介護保険に係る申請の多い手続きを来庁せず電子申
請を可能にする介護ワンストップサービスの運用
　•オンライン申請で軽減される窓口業務の内容
　•添付書類が必要な手続き内容とその件数見込み

令和元年度特別会計介護保険事業費補正予算

 

●オストメイト対応トイレが整備された施設と周知※
●障害者優先調達推進法に基づく制度の現状と課題
●救急安心キットの配布を社協から市の事業とした
理由とその効果検証
●市立病院の会計年度任用職員制度対象人数と内容

など

●経営分析業務委託結果と第三次改革プラン見直し
●競艇事業会計からの借り入れと償還の見通し

補正予算 令和元年度病院事業会計

●指定管理料の算定根拠とサービス向上の取り組み
●ショートステイ閉鎖に伴う利用者への対応

その他 指定管理者の指定の件
（箕面市立障害者福祉センター）

※オストメイト対応トイレには、ストーマ（人工肛門や人工膀胱）保有者
が、排せつ物の処理や装具の交換・装着などができる設備があります。

※人口の増加や高齢化の進展などの環境の変化を踏まえ、更なる
投票環境の向上に向け、投票所や投票区を見直しました。

令和元年度一般会計

※第二総合運動場に総合水泳・水遊場を位置づけ、「全体構想・基
本計画」に基づき、PFI手法により整備を行います。

●国の財政援助と雇用の継続性や継続決定の方法
●制度改正の意義と変更に伴なう対象者の報酬額

●契約する会社の詳細と地元業者の参画
●PFI導入によるコスト削減効果の根拠と資料提供
●鉄道開業の遅れによる影響を少なくする取り組み

●市業務へのRPA※の導入における課題と展望

●投票所、投票区の見直しによる効果※

●箕面ドライブウェイと勝尾寺園地周辺の渋滞対応
●職員給与と人事・給与構造改革の現状と検証の方法
●桜井駅前にトイレを設置しない理由と整備の必要性
●ふるさと寄附金の問題点と国へ是正提言への見解

など

●AEDの設置場所の周知及び更新や管理の現状
●市道箕面今宮線の歩行者の安全確保に向けた用地
取得と土地所有者との交渉状況

（審査議案／条例１件、予算３件、その他１件）

令和元年度一般会計
 

補正予算

●PFI事業者への指定管理料の支払いの有無
●減免や免除基準など市民が利用しやすい料金設定

指定管理者の指定の件（箕面市立船場広場）その他

 

●24時間営業のフィットネスクラブの建設に係る条
例協議の状況
●首里城火災に伴う消防本部の火災予防の取り組み
●交差点における安全対策の進捗状況と課題
●西脇公園横の駐車場の整備の背景と管理の状況
●消防署の5署体制の必要性と救急体制の整備
●消防拠点整備に係る近隣住民への説明と要望への対応

など

●車の通り抜けが多い住宅地内道路の安全対策と課題
●路面標示の点検方法と改善状況
●公園遊具アンケート調査の実施と更新計画の作成
●公園健康遊具の効果的な活用と利用促進
●イベントなどにおける公園の利用許可及び近隣住
民と利用者間でのトラブルの有無
●自転車走行レーンの利用状況調査の結果と利用促
　進に向けた啓発活動※

※歩行者と自転車、双方の安全を確保するため、自転車の通行区
分を標示した自転車走行レーンの整備を進めています。

※RPAの注釈は2ページをご覧ください。

ぼうこう

《付託案件外》

《付託案件外》

《付託案件外》

《付託案件外》

市役所 本館 1階



論
討  

全ての討論を動画で視聴できます
箕面市議会 検索

動画の内容は公式記録ではありません。

維大阪維新の会箕面 自自民党市民クラブ 政箕面政友会 公公明党 共日本共産党 無

無

無所属
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討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ

●これまでの指定管理者としての運営状況や市
民サービスにおいても適正に行われている。ま
た今回の選定に至る手続きも適正である。よっ
て反対する内容も見当たらない。（　・林）
●部落差別解消は、特別措置法終了後は一般施
策活用が進められた。人権文化センターは全市
的事業を展開する施設であり、今後も指定管理者
制度による運営が望ましく、賛成する。（　・中嶋）
●今回の桜ケ丘人権文化センターの指定管理者
の指定は、旧同和問題の運動団体を指定管理者
に指定し、同和事業を新たな形で続けるもので
あり、同和行政終結を求め反対。（　・神田）

賛  

成

反  

対

指定管理者の指定の件
（箕面市立人権文化センター）可決

令和2年3月末をもって指定管理期間が終了するため、
地方自治法に基づき、指定管理者の候補者として、
リリーフ・みのおを提案するもの。期間は、令和2
年4月1日から令和7年3月31日まで。

箕面市会計年度任用職員の給与及び
費用弁償に関する条例制定の件可決

地方公務員法等の改正に伴い、臨時・非常勤職員の
任用について、それらの職の整理を行い、任用・勤
務条件を整備するもの。

賛成・反対が分かれた議案 採決に付された26議案のうち、
下記以外の議案は、全員賛成で可決されました。

　

政策会派・
議員名　

議　　案
　　○：賛成　×：反対

政
策
会
派

大阪維新の会箕面 自民党
市民クラブ

箕面
政友会 公明党 日本

共産党 無所属

果
結
決
議

名
員
議

指定管理者の指定の件
（箕面市立人権文化
センター）

指定管理者の指定の件
（箕面市立駐車場）

令和元年度箕面市
一般会計補正予算
（第７号）

令和元年度箕面市
特別会計介護保険事業費
補正予算（第２号）

指定管理者の指定の件
（箕面市立船場広場）

桜ケ丘人権文化
センターの
指定管理者を
指定する議案

地方公務員法の
改正に伴う
会計年度
任用職員の
任用に関する
議案

船場広場と
駅前駐車場を
整備・運営
管理する
第2期ＰＦＩに
おいて
特定事業契約・
指定管理者を
指定する議案

令和元年度
補正予算

第二総合運動場に
総合水泳・水遊場を
設置することに
伴う改正

特定事業契約締結の件
（箕面船場阪大前駅前地区
まちづくり拠点施設（第２期）
整備運営事業特定事業契約）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × ○ ○

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × ×

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × ×

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × ×

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × ×

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × ×

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × ×

可
決

可
決

可
決

可
決

可
決

可
決

可
決

可
決

可
決

神
代

繁
近

堀
江

優

今
木

晋
一

尾
上

克
雅

武
智

秀
生

中
井

博
幸

牧
野

芳
治

上
田

春
雄

林

恒
男

川
上
加
津
子

中
嶋
三
四
郎

内
海

辰
郷

田
中
真
由
美

楠

政
則

岡
沢

聡

神
田

隆
生

村
川

真
実

名
手

宏
樹

増
田

京
子

中
西

智
子

尾
﨑

夏
樹

藤
田

貴
支

箕面市会計年度任用
職員の給与及び
費用弁償に関する
条例制定の件

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × ×

箕面市会計年度任用
職員制度の導入に伴う
関係条例の整備等に
関する条例制定の件

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × × × ×
箕面市立総合運動場
条例改正の件

議長（箕面政友会：二石博昭）は採決には加わりません。

※RPAの注釈は2ページをご覧ください。

●理事者と労働組合の粘り強い交渉の結果妥結
し、近隣都市に比しても遜色のない制度改正と
なった。これを機に官製ワーキングプアからの
脱却、同一労働同一賃金、中間所得層の拡大へ
の一里塚になることを念願し、賛成。（　・内海）
●官製ワーキングプアの問題解決につながらな
い。一時金を支給する一方で、給与月額を削減
し、年間支給額はほぼ変わらず改善はない。正
規職員を増やし、公務に誇りを持って働くため
の均等な待遇を求め反対する。（　・名手）

賛  

成

特定事業契約締結の件
（箕面船場阪大前駅前地区まちづくり拠点
施設（第2期）整備運営事業特定事業契約）

可決

箕面船場阪大前駅前の地区内デッキ及び駐輪場の整
備運営事業の契約を締結するもの。契約金額は16億
4,890万円。期間は、令和18年3月31日まで。

賛  

成
●第2期PFIにおける特定事業契約締結の契約金
額は16億4,890万円。PFIによるコスト縮減は入
札前の見込みを上回る8.2％の縮減となっており、
コストの削減や質の高いサービスの提供など、
市民の期待に応えるまちづくりや民間事業者の
整備、運営ノウハウと企業努力に期待をして賛
成。（　・堀江）
●北急延伸は投資的事業であり、負担の適正性
はメリットとあわせて判断するものである。単
に交通利便性だけならば、箕面市にとっては投
資価値よりも負担が勝るのは明らかであるが、
鉄道にあわせて船場、萱野エリアのまちづくり、
周辺道路網、バス交通など、箕面市の将来像を
形作るために不可欠な事業である。（　・中嶋）
●歩行者デッキの直近住民は「環境悪化」など
を理由に再検討を求めてきたが、合意もなしに
工事を進めている。契約はPFI方式で事業が進め
られ、コスト縮減との説明だが詳しい資料は示
されなかった。民間手法の活用という名目で、
事業内容は不透明で、今後の協議部分が大きい。
監視強化や情報公開を求め反対。（　・名手）

反  

対

令和元年度箕面市一般会計
補正予算（第７号）可決

歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ 9,672万
9,000円追加するもの。総合水泳・水遊場の整備や東
京2020オリンピック聖火リレーの実施、RPA※を活
用した業務改善に係る費用などを補正する。

反  

対

賛  

成
●介護保険手続きのオンライン申請化に対して、
現在の一部の実施だけをとらえて、「あれがで
きない」「これができない」「不便だ」と言うのは、
ICT化や技術革新の考え方を全く認識できておら
ず、ナンセンス極まりない。（　・中嶋）
●総合水泳・水遊場整備事業は、限りある財源
の中でライフサイクルコストを考慮し、将来負
担を検討する必要があるが、大規模修繕費は示
されず、利用料も未定。PFI事業者への委託につ
いても、費用対効果が判断できない。（　・中西）

反  

対

～このような理由で 

賛成・反対しました～
本会議における議案の採決に当たって、
賛成・反対の意見表明を行いました。
主な内容をお知らせします。

共

共

共

政

政

政

政

維

自



問
質
般
一 本年11月よりインターネットを活

用した予約方法へと変更となり、
年に3～4回開催されていた利用者
連絡会が廃止された。それにより、
「利用団体間での日時調整が難し
くなる」、「利用団体同士のつなが
りが絶たれる」など懸念する声が
上がっているが、市の対応は。

学校施設開放事業の
予約システムの変更について

大阪維新の会箕面
神代　繁近

利用団体からの意見をもとに、利
用日時の調整ができるよう、抽選
結果とあわせ、学校ごとに団体の
使用日時が確認できる仕組みを予
約システムに付加した。今後は、
要望があった学校について、利用
者団体同士の顔合わせの場を持つ
など対応していく。

問 答

小野原東地区で障害者のグループ
ホーム新設に反対運動が起きてい
る。市は障害のある人もない人も
共に生きるまちをめざしてきた。
グループホームは市内に61カ所
あり、地域に溶け込んでいる。関係
者の粘り強い話し合いにより、円
満解決をはかられたいが、見解は。

豊川支所前の消防新分署
新築工事について

大阪維新の会箕面
尾上　克雅

本市における同様の事案に対する
人権施策審議会の提言をもとに、
差別や偏見に対しては毅然と対応
していく。また、箕面市障害者市民
施策推進協議会や、ほかのグループ
ホーム事業者、障害者団体などの
力を結集し、啓発と対話を重ね、あ
らゆる方策で解決をはかっていく。

問 答

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ
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「食品ロス」の
取り組みについて

大阪維新の会箕面
今木　晋一

問 答

～市政のここが聞きたい～
市民のみなさんの暮らしをより良いものにするため、市に対して質問を行いました。
主な内容をお知らせします。

全ての一般質問を動画で視聴できます
動画の内容は公式記録ではありません。

箕面市議会 検索

大阪維新の会箕面
武智　秀生

①渋滞緩和のため、小野原南歩道
橋交差点の信号を南行き優先の時
差式信号への変更が必要と考える
が見解は。②坂道でスピードが出
る第六中学校正門前の横断歩道に
信号機が必要と考えるが見解は。
①分署整備に伴い、渋滞の影響は
より重大となるため、道路管理者

施設コンフリクト※の
解消に向けて

高齢者の生活困窮支援
について

自民党市民クラブ
藤田　貴支

及び府警察本部と協議を行う。②
警察は設置困難との見解だが、要
望を続ける。
市としては、
減速マークな
どの路面標示
を検討する。

①食べ残しを減らすため、給食提
供量の見直しや献立の工夫、食ベ
る時間の確保など食品ロス削減に
取り組んでいる。②低アレルゲン
献立への賛否はあるが、児童生徒
からは給食がおいしく楽しみとの
声もある。今後も安全最優先に楽
しく食べられるよう努める。

問

答

①骨髄などの移植ドナーに対する
休業助成制度を箕面市でも実施す
べきでは。②令和2年度から導入
される「フレイル※健診」を市が行
う健診に組み込み、介護予防や健
康寿命の延伸につなげるべきでは。
①財源の問題もあり、まずは国へ
の環境整備の要望やドナー登録者

健康施策の更なる
推進について

公明党
楠　政則

を増やす啓発に努める。②府の動
向や先進的な取り組みを参考に調
査・研究を進
め、より介護
予防に重点を
置いた健診を
実施していく。

問

本市の生活保護受給の被保護人員
は1,147人である。特に65歳以
上の高齢者が多く、全体の約半数
以上を占めている。平成27年よ
り実施している生活困窮者自立支
援制度での取り組みと成果を問う。
昨年度の相談302件のうち121件
で支援プランを作成。就労支援は、

42件で20件が就労に至った。家
計改善支援は22件を実施。高齢
者の例では、
債務整理など
の経済的改善
や、健康管理
の支援を実施。

問

答

答

公園再生計画は市民のみなさんが親
しみを持ち公園を利用・活性化する
ために策定している。①今後の公園
再生計画の整理について見解は。②
路上駐車対策と公園利用者も利用す
る駐車場について見解は。
①公園分類の検証と10月にアン
ケート調査した利用状況をもとに

市民のための
公園づくりについて

自民党市民クラブ
中井　博幸

遊具などの更新計画を検討してい
く。②利用者の範囲など特殊な事
情で駐車場を整備した2公園以外
は公園利用が
徒歩圏であり、
駐車場設置は
難しい。

問

答

本市では、平成26年に年功序列
型ではなく、頑張る職員が報われ
るという、世間では当たり前の人
事・給与構造改革に踏み切った。
①職員の働き方や意識にどのよう
な変化があったのか。②制度が後
戻りして骨抜きにされてしまわな
いようにするための方策を問う。

公務員改革と
事業の効率化

①客観性のある多面評価と管理職
による評価調整の結果を、昇任昇
格に反映させ、責任と処遇を一致
させることで、頑張りが報われる
ことから、若手職員が前向きに働
こうとする風土が醸成されてきた。
②評価基準など細かな部分は規則
や実施要領で定め運用していく。

問 答

①食品ロスの大きな要因の一つが
食べ残し。食べ残しで密接な関係
にあるのが学校給食。本市の学校
給食と食品ロスとの関係を問う。
②実施から約1年が経過した「低ア
レルゲン献立給食」に関する保護者
や児童生徒の感想と今後の方針は。
　　防災士の在り方について

箕面政友会
内海　辰郷

※フレイル…加齢に伴う心身の機能変化によって、健康な状態から要介護の状態になるまでのことをいう。
適切な支援を受けることで健常な状態に戻ることができる時期ともいわれる。

※施設コンフリクト…精神障害者地域生活支援センターをはじめ、各種福祉施設などが設置される際に
地域住民から設置をめぐって反対運動が展開されること。

他に



問
質
般
一

①子どもの「貧困（困難）」の背景
にある諸課題について、市はどの
ように把握しているか具体的に問
う。②市民が行う子ども食堂など
の居場所事業について、市は市民
協働を進める視点で、市の施設利
用の減免や情報提供など、支援や
連携策をどのように考えているか。

連鎖を断ち切る
「子どもの貧困対策」を問う

無所属
中西　智子

①生活の安定のための支援は、子
ども成長見守りシステムや学校の
情報から、また、保護者に対する
就労の支援は、システムや関係機
関の情報から把握している。②生
活・学習習慣が身につく手法の一
つであり、連携や支援策を研究し、
NPO団体とも相談していく。

問

①行政視察した広島市では危険な
河川や水路、傾斜地などに自主防
災組織などが設置する防災ライブ
カメラに市が支援をしている。本
市での設置活用についての考えは。
②昨年の台風第21号では、市内で
広範囲の停電が起こった。停電時
の災害情報の提供や対応策は。

防災ライブカメラの設置や
停電時の対応を

日本共産党
村川　真実

①箕面川、石澄川などに水位計、
淀川に水位が確認できるライブカ
メラが設置され、府のホームペー
ジから閲覧できる。②停電時には、
市民安全メール、Twitter、LINEな
どスマートフォンで受信できる
ツールを活用し、状況に応じて広
報車やタッキーなども活用する。

問

キッズゾーンの路面標示は具体的
に注意を促す方法として有効と考
える。標示がされていない施設の
周辺に路面標示をしていくべきで
はないかと考えるが見解は。
　　多胎児支援について
混乱を招かないよう既存のスクー
ルゾーンと重なっていない空白地

子どもを守るキッズゾーンの
導入について

帯にある幼稚園、保育所をピック
アップする作業中で、今後、箕面
警察と連携し、キッズゾーンとし
ての安全対
策を検討し
ていく。

問

①PFI手法による整備・運営が最
も有利であるとして事業者選定を
進める根拠を問う。②市民が健康
増進や泳力向上のために、ためら
うことなく通え、夏休みなどには
家族で家計を気にすることなく、
行きたい時に行ける利用料金を設
定すべきと考えるが見解は。

第二総合運動場への
総合水泳・水遊場整備

①6月に公表した最終報告書で、
直接整備に比べ、11.5％の事業
費削減効果があると試算している。
②利用料金は指定管理者が市の承
諾を得て決定する。さまざまなノ
ウハウやアイデアを持った事業者
から周辺の料金相場なども踏まえ
た提案があると考えている。

問 答

答

討論、採決委員会での審査 一般質問議案の審議定例会の流れ
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平成28年度に南小、一中、彩都の
丘学園を学校力向上パイロット校
に指定した。目的は役割分担や責
任の所在を明確にし、諸課題を効
率的に解決するため。昨年10月の
年度途中に指定校から外れた一中
は、授業を受け持つ3年生の副担
任が異動となったが、その理由は。

学校組織体制と業務改善の
取り組みについて

日本共産党
名手　宏樹

教職員の負担軽減、時間外勤務の
削減を最優先課題として取り組み
を進めていたが、成果が出ておら
ず、その原因が管理職・ミドル
リーダーの人員体制の変化による
ものなのか、早急に見極める必要
があると判断し、年度途中で指定
校の変更を行ったため異動した。

問 答

答

答

箕面市いじめ重大事態第三者調査
委員会の設置に際し、調査活動に
伴い必須となる諸経費の支弁を求
めるが、見解は。
調査の交通費は、実費分を支払う
ほか、聞き取り調査やその報告の
取りまとめの費用など必要に応じ
て臨機応変に対応する。

第三者調査委員会の充実
小学校体育館の床板の補修

大阪維新の会箕面
尾﨑　夏樹

地域の小学校の体育館の床板に、
経年劣化による表面の剥離などの
損傷が認められる。床板の補修を
求めるが、見解は。
破損によるけがの恐れや授業への
支障などの視点から部分的な張り
替えや保護塗装など、学校現場を
確認の上、修繕していく。

問 問

答答

①この地区について、都市計画審
議会で「再度モノレール駅が地域
にも必要と地権者などから提案が
あり、区画整理事業の検討を進め
ている」と報告があったが、経緯
を問う。②モノレール駅は誘致す
ることになるが請願駅※になるの
なら市の費用負担はどうなるのか。

川合・山之口地区
まちづくりの進捗を問う

無所属
増田　京子

①平成30年12月に粟生間谷地区
の全自治会長名で要望が出され、
意向確認後、支援を決定。2月に
府、鉄道事業者、市による協力の
覚書を締結。7月に全地権者によ
る協議会が発足している。②覚書
では市主体で具体化に取り組み、
設置費用も市負担となっている。

問 答

まちづくりに最も重要なことは道
路整備と言われているが、萱野東
西線東部地区の開通予定時期は。
箕面今宮線は歩道未設置区域もあ
り交通量も多く歩行者にとって危
険な道路となっているため、芝如
意谷線の萱野東西線以北部分を早
期に着工すべきと考えるが見解は。

都市計画道路萱野東西線
及び芝如意谷線について

萱野東西線東部地区は、北大阪急
行線の新駅開業目標である令和5
年度の開通が必須と考えており、
できる限り早い開通をめざす。芝
如意谷線の萱野東西線以北部分な
ど、未着手部分については、新た
な都市計画道路網での混雑緩和の
効果などを検証し方向性を出す。

問 答

自民党市民クラブ
林　恒男

公明党
田中　真由美

箕面政友会
川上　加津子大津市写真提供

※請願駅…鉄道沿線に位置する自治体や企業などの要望を受け、新たに設ける駅。

他に
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      市内の注目スポットなどを取材し、
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　11月23日（土）スカイアリーナが子どもたちの歓声で一杯
になりました。第41回箕面市こども会ドッジボール大会が箕面
市・箕面市教育委員会主催で行われ、49チーム543人の子ど
もたちが熱戦を繰り広げました。
　投げたり走ったりするので精一杯のAクラス（1･2年生）、作戦
を考え始めるBクラス（3･4年生）、身体も大きくなりスピード
ボールと緻密な作戦を繰り出すCクラス（5･6年生）、それぞれの
クラスで各チームが優勝をめざし競い合う姿は見応えがありま
した。精一杯の力を出し切り、勝って喜ぶ姿、負けて悔し涙の姿、
子どもたちの一生懸命さが伝わり、今までの練習や大会を通し
て一回り成長したその表情が印象に残る素晴らしい大会でした。

元気いっぱい　
こども会ドッジボール大会
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4 5 箕面市
統一キャンペーン

点字と声の
議会だより

➡ 次号は、令和2年5月15日発行予定です

動画でCheck! タッキー816でCheck!

ライブ中継・録画配信

箕面市議会 検索 タッキー816 検索

点字と声（テープ版、CD版、
デイジー版）による議会だよ
りも発行しています。視覚障
害のあるかたで希望される
かたは、議会事務局へご連
絡ください。

ち みつ

議会の模様を動画で視聴できま
す。動画の内容は公式記録ではあ
りません。

一般質問や代表質問などの録音を、
ラジオ（FM81.6MHｚ）・スマホ・パソコ
ンで聴取できます。

表紙写真の公募を　　  しました！
たくさんのご応募ありがとうございました。
　みなさんが撮影した風景写真を募集し、平成29年5月
号よりささゆりの表紙を飾っていただきましたが、今号
をもちまして公募を終了させていただきました。これま
で3年間で合計118枚のご応募をいただきました。たく
さんのご応募ありがとうございました。今後もより親し
まれる紙面づくりをめざし取り組んでまいります。

終了
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